

Baudepartement Olympstrasse 10 Postfach 1250 6431 Schwyz

Gersau, 7. Juni 2023

Vernehmlassung Anpassung öV-Grundangebot 2024-2027

Sehr geehrter Herr Landammann Sehr geehrte Damen und Herren Regierungsräte

Mit Schreiben vom 16. März 2023 haben wir Ihre Einladung zu einer Stellungnahme zur Anpassung des Grundangebots des öffentlichen regionalen Verkehrs 2024 - 2027 erhalten. Der Regierungsrat hat das Baudepartement ermächtigt ein Vernehmlassungsverfahren dazu durchzuführen und unterbreitet den Entwurf von Bericht und Vorlage mit dem begleitenden Bericht zum Entwicklungsfeld Nachtangebot.

Wir danken für die Einladung und für die Möglichkeit uns mittels einer Stellungnahme einbringen zu dürfen.

Gegenstand

Mit der Verlängerung des öV-Grundangebots 2024-2027 um ein Jahr bis 2028 und mit der Aufnahme eines Nachtangebots in das öV-Grundangebots ab 2025 sollen zwei Punkte im Grundangebot des öffentlichen regionalen Verkehrs für die Jahre 2024 - 2027 angepasst werden.

Stellungnahme

- Die FDP.Die Liberalen begrüssen die Verlängerung des öV-Grundangebots 2024 2027 bis 2028. Mit dieser Verlängerung werden die vom Bund vorgegebenen zweijährigen Bestellperioden im regionalen Verkehr auf die Laufzeit des öV-Grundangebots angepasst.
- Grundsätzlich begrüssen die FDP. Die Liberalen die Aufnahme des Nachtangebots in das öV-Grundangebot. Mit dem vorliegenden Bericht und Vorlage erfüllt der Regierungsrat den Auftrag gestützt auf der vom Kantonsrat erheblich erklärten Motion M 10/21.
- Durchaus positiv wird die Attraktivitätssteigerung gerade für die Jugend gewertet.
- Es ist nicht definiert, zu welchen Bedingungen ein Pilot als erfolgreich respektive als nicht erfolgreich deklariert wird. Dies ist zu ergänzen.



- Die Kosten für ein Nachtangebot sind erheblich und so muss das Verhältnis zwischen den Kosten, welche eine Mehrheit trägt, zum Nutzen, von welchem eine Minderheit profitiert, verhältnismässig sein.
- Erfreut sich das Nachtangebot einer grossen Nachfrage mit entsprechend hohem Kostendeckungsgrad, sind weitere, abgelegenere Orte wie Sattel oder Gersau zu berücksichtigen.

Fazit

FDP.Die Liberalen unterstützen die beiden Anpassungen vom Grundangebot des öffentlichen regionalen Verkehrs 2024 - 2027 unter Voraussetzung, dass die Aufhebung vom Nachtangebot in Zeiten von finanziellen Engpässen als eine der ersten Massnahmen zu tätigen ist. Die Nutzung des Nachtangebotes muss quantifiziert und ausgewertet werden.

Die FDP. Die Liberalen dankt für eine wohlwollende Prüfung unserer Anliegen.

Mit freundlichen Grüssen FDP. Die Liberalen Kanton Schwyz

Urs Rhyner Präsident

M. M.

Nadja Camenzind Leitung Geschäftsstelle

V. Carried